

LA REGION

ANO II

Palma de Mallorca. Martes 16 de Septiembre de 1913

NUM. 501

Glosas irreverentes

Notas marroquíes

De reñón—valga el taurino término—hablábamos en nuestra nota del sábado, del paludismo que diezma de una manera horrorosa, nuevas huestes, en campos marroquíes. Hoy al repasar aquella nota, no por leer nuestra prosa vulgar, sino para enterarme de los desaguisados, que cometen en mis escritos, los cajistas—culpa mía, por no tener una hermosa letra de hortería adocenada—heme fijado en el citado reñón.

Verdaderamente—hay que confesarlo con vergüenza—los españoles, entre enterarnos de si los liberales se unen por fin y leer las reseñas de las catorce mil quinientas trece corridas de toros que se celebran diariamente, no nos queda tiempo para preocuparnos de eso de Africa. Y eso de Africa desgraciadamente se va poniendo muy feo, mas de lo que se figura la mayoría de esos 18 millones de españoles, que se forman roncacos de aplaudir al Gallo y que lloran a lágrimas vivas la retirada del Bomba. No bastaba, ese enemigo terrible, fiero, indomable, el hijo del Rif, ó del Garb—para combatirnos. Era necesario que nuestros soldados, que nuestro ejército, el ejército valeroso por temperamento, por atavismo de raza, por galardón histórico que tuvieron que sufrir los rigores de un enemigo inatacable de ese enemigo trágico, que se llama el paludismo.

No son los duros combates que se han ventilado últimamente en las abruptas tierras del Garb, lo que mas ha diezmando nuestro ejército, no son los tiros certeros de los notables tiradores del enemigo, sino esa enfermedad terrible, que surge, como enviado por un destino fatal, en todos los campos de batalla.

Los hospitales de Córdoba, de Cadiz, de Sevilla, de casi todas las poblaciones andaluzas, se hallan repletos, abarrotados, de los atacados de las maldéficas fiebres. Los vapores que llegan, del campo de operaciones, vienen repletos de enfermos. Y la campaña continúa y continúa el envío de mas fuerzas...

Y aun el conde de la Mortera, el hijo primogénito del señor Maura, hablaba uno de los pasados dias en Santander, de esa campaña terrible, dirigiéndose a los gobiernos liberales—epítetos y censuras tan acres é injuriosas, que de haber salido de los labios de oradores de la oposición, hubieran motivado la intervención del fiscal.

Es casi insulto que los conservadores hablen de la campaña de Marruecos. Las etapas sangrientas de 1911 y 1913, son consecuencia inevitable, solución de continuidad indiscutible, de aquella trágica aventura que inició en 1909 el partido conservador. El Kert y Lauzen, son resultados del Barranco del Lobo. La labor de los liberales, es consecuencia de los desaguisados conservadores.

Ahora—y esto lo saben muy mucho, el señor Maura y Gamazo y todos sus peligreros—no es lo mismo recetar, que tomar la medicina.

E. Heredero Clar

El Japon se europeiza

Desenvolvimiento del Mikado

Desde el fallecimiento de Mutsuhito, ocurrido en 1912, el Mikado pasó del feudalismo al Gobierno popular, pues el nuevo Emperador Yoshihito, dando al traste con las antiguas prácticas de la realeza japonesa, estableció las costumbres europeas en todo el Imperio y en todos los ramos del Gobierno.

Su boda celebrada en 1909, fué una innovación notable de la antigua usanza; hasta entonces, ningún miembro de la familia imperial se había casado en público; pero el Príncipe Yoshihito quiso que, su boda se celebrara al estilo europeo, é invitó á la ceremonia á un gran número de personas, y lo que es aún más importante, el Príncipe declaró que sólo sería esposo de una mujer, separándose así de las costumbres de sus antecesores y cumpliendo con los deseos de su pueblo.

El Emperador Yoshihito nació en 1879, y fué proclamado Príncipe de la Corona en 1889, casando con la Princesa Sadako, su actual esposa, en 1900, con la que tiene tres hijos.

El difunto Emperador Mutsuhito, como casi todo su pueblo, era amante de las flores; su nuevo palacio, construido al estilo antiguo japonés, está espléndida y ricamente decorado y dotado de magníficos jardines que constituirían la delicia del difunto Emperador. El acontecimiento social más notable que se celebra en Tokio, es la «gardenparty» del crisantemo, que tiene lugar en los jardines del palacio en Noviembre, en conmemoración del cumpleaños de Su Majestad Imperial.

Los progresos del Japon durante el reinado de Mutsuhito, en los últimos cuarenta é cinco años, constituyen la historia del Japon y su desarrollo constante. Ya desde el acceso al trono del difunto Mutsuhito, comenzó el Japon á libertarse de la férrea mano del feudalismo, comenzó su civilización europea, y después de su última guerra con Rusia, empezó también á observarse el magnífico progreso que hoy se ve marcado en todos los ramos del Gobierno y en la industria y el comercio del país.

Desde 1870 las estadísticas señalan un setenta por ciento de aumento de la población. Además, en Corea habia en 1912 una población de doce millones de habitantes japoneses; en Formosa, tres millones, y en Saghalien, más de 40.000 japoneses. Su comercio exterior, aunque agrandado por factores extraños, no ha llegado á adquirir todavía su pleno desarrollo; pero todo hace suponer que pronto llegará á ser un fuerte competidor. El comercio interior ha experimentado una transformación de significancia análoga. Por ejemplo, comparemos el número de compañías anónimas y Sociedades mercantiles de 1896 con las de 1912, y veremos que en años anteriores eran 4.595, con un capital de cuarenta millones de libras esterlinas, y con más de ocho millones de libras de reserva; en cambio, en 1912 las compañías inscriptas eran de 11.750, con un capital de 140 millones de libras esterlinas, y ascendiendo los capitales de reserva á 35 millones de libras.

Los desarrollos del comercio, la legislación progresiva y las guerras de conquista han aumentado también los ingresos del país del Sol Naciente. Sin embargo, el aumento de la deuda nacional no puede reducirse a pesar de los esfuerzos para conse-

guirlo. Pero el carácter y volumen de la población es enorme, y si esto se une a los desembolsos anuales, cabe preguntarse si no es ya época de ser prudentes con el esta o económico del país y sus gastos.

Como prestatario el Japon ha sido una figura conocida durante estos últimos años. Sus disposiciones financieras se han llevado a cabo con gran pericia y habilidad. El primer empréstito en que el Japon figuró como prestatario fué el de 9 por 100 que se obtuvo en Londres en 1897, este fué el primer empréstito nacional y marcó el comienzo de una nueva era.

El empréstito chino fué lo que dio lugar a la controversia ruso-japonesa, a consecuencia de las cuales, se llegó a la famosa «entente» de la que tanto se ha hablado en la Prensa de todo el mundo.

Sabido es que unas de las condiciones impuestas por Rusia y el Japon, para formar parte del sindicato internacional, era que con el dinero del empréstito no podría China emprender nada contra los intereses de dichas potencias en territorio Chino.

En aquella ocasión Rusia pidió a varias potencias que reconocieran sus derechos «especiales» en el Turquestan chino en Mongolia y en la Manchuria. Varias potencias contestaron que solo reconocían los acuerdos establecidos en los Tratados, y entonces fué cuando se entablaron las negociaciones entre Tokio y San Petersburgo.

Para comprender lo que las dos naciones contratantes entienden por sus derechos «especiales», basta recordar el discurso pronunciado en la Duma por M. Sosonoff, en Abril de 1912.

Afirmó entonces el ministro de Negocios Extranjeros que Rusia reclamaba influencia preponderante en la Mongolia, con excepción de la región del ferrocarril de la Manchuria meridional, que desde la guerra, está en manos del Japon.

La «entente» se hizo sobre esta base. El valor del acuerdo ruso-japonés cuya esencia, si no el texto, se anunció a los Gabinetes de Londres y París, consagró definitivamente la cooperación ruso-japonesa en los asuntos de China.

Este es un detalle con el que tendrán que contar en lo sucesivo las potencias interesadas en mantener el «statu quo chino».

R. G. LLANOS.

Londres, Septiembre 1913

EL ROBO DEL COLLAR

Cómo tué preso Gutwirth

Detalles nuevos.

He aqui los nuevos detalles que se conocen acerca del modo como fué descubierto y preso Gutwirth, uno de los principales complicados en el robo del collar de perlas.

En tal Brandstatter, pariente lejano de dicho sujeto, fué visitado un dia por éste, que le preguntó si sabia de alguno que quisiera comprar alhajas por una gruesa suma.

Brandstatter respondió que conocía, efectivamente, á uno que podría disponer de 300 ó 400.000 francos.

Gutwirth dijo:

—Yo buseo a un individuo que pue-

dra comprarme una joya que valle millón y medio.

Luego dejándose arrastrar al terreno de las confidencias, agregó que se trataba de vender un collar de perlas recientemente robado.

Brandstatter reside actualmente en París. En uno de sus viajes á Londres se había encontrado con Gutwirth, que le preguntó y contó lo que dicho queda.

De regreso á la capital de Francia contó á su esposa lo que habia sabido.

Esta le aconsejó que procurara ganarse los 250.000 francos que ofrecía la casa aseguradora del collar.

Pasaron algunos dias, y Brandstatter confió el secreto a uno de sus amigos, Quadrastein, que va frecuentemente á Inglaterra y habla muy bien el inglés.

Ambos escribieron á Gutwirth aceptando el negocio. Gutwirth les contestó con dos cartas que obran en poder de la justicia inglesa, y que constituyen pruebas terribles de su culpabilidad.

Por último, Brandstatter y Qua-

drastein convinieron en ir á Londres.

Este último, que es joyero, debía fingir querer comprar la joya por cuenta de un comerciante de París.

Gutwirth presentóse á Quadrastein con el falso nombre de Silvermann.

Los tres entraron en el hotel Gold Cross, cerca de la estación de Charing Cross.

Quadrastein declaró que su representado no disponía más que de medio millón de francos.

—Entonces vuélvase a París—respondió el falso Silvermann—No trataré sino sobre la base de un millón.

Por último, siguiendo discutiendo y fuéronse á la casa de Gutwirth. En la puerta de éste aguardaba otro de los complicados, Grizzard.

Poco a poco, Quadrastein y Brandstatter, que estaban de acuerdo con el agente del Lloyd Price, fueron conociendo á otros complicados.

Pero hasta ahora falta el principal, que se cree que es húngaro.

Y este es quien tiene la mayoría de las perlas.

NOVEDADES DEL DIA

Desde Ibiza

En el pueblo de San Juan se celebró lucida fiesta religiosa con ocasión de bendecirse una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, donativo á la parroquia, de los Sres. Marqueses de Zayas.

Be dijo la imagen el canónigo Magistral D. Antonio Cardona asistido del Cura de la Parroquia señor Torres.

Fueron padrinos de la devota figura el Obrero Mayor, la Sra. esposa del Alcalde de San Juan.

El domingo en Sta. Eulalia se inauguró la nueva fuente que se ha construido para surtir de agua potable al vecindario.

Efectuó la bendición el Canónigo de la Catedral de Ibiza D. Mariano Riquer.

Fueron padrinos de la nueva fuente la distinguida Sra. D.^a Carmen de la Rosa esposa del Gobernador Militar, y el Beneficiado Don José Guach.

En el salón de actos del Ayuntamiento se están celebrando estos dias los exámenes de los alumnos de 2.^a enseñanza.

Forman el tribunal la Comisión de Catedráticos del Instituto general y Técnico de Palma Sres. Estelrich, Ferbal, Hostal y el Auxilia de ciencias D. Miguel Sampol.

Ampliando la noticia que transmitió el telegrafo, hemos de dar nuevos detalles de los terribles efectos que causó la tormenta del miércoles en el faro llamado d'en Pou.

La fuerza del viento, á eso de las cinco y media aumentó de un modo enorme y temiendo los torreros que arrastrara á alguno de los individuos de las dos familias que en la isla d'en Pou ha itan, se refugiaron en el edificio.

Mas fué precaución inútil, que en breve la fuerza del viento levantó la cubierta del edificio arrancó de cuajo puertas y ventanas, derribo tabiques con gran estrépito y destruyó cuantos muebles y utensilios contenía.

Tres embarcaciones que poseían los torreros en buen estado de servi-

El tranvía eléctrico

de Sóller

Va confirmando nuestra información, anunciando para el 28 de los corrientes la inauguración del tranvía eléctrico que ha de unir Sóller con el Puerto.

Acercos de este asunto dice el semanario «Sóller»:

«Hemos acudido á las oficinas del «Ferrocarril de Sóller» para solicitar informes relacionados con los tranvías eléctricos del puerto.

Se nos ha manifestado que se encuentra todo tan adelantado que se abra la creencia de que durante la semana próxima podrá realizar las pruebas de la línea y material el Inspector venido exproceso para ello, quien deberá extender el acta correspondiente que ha de servir de base para que la Superioridad autorice el funcionamiento.

Desiendo la compañía celebrar festejos en Sóller y en la barriada del puerto, para solemnizar, como se merece, la inauguración de la primera línea de tranvías eléctricos de Mallorca, se acordó, en la junta celebrada el domingo último, nombrar dos comisiones que cuiden, respectivamente, de organizar dichos festejos en ambos puntos. Las componen los señores siguientes:

Para los festejos en Sóller: don José Morell Mayol, don Mignel Ripoll Magraner, don Miguel Trias Alcover, don Bartolomé Colom Ferrá y don Pedro A. Alcover Pons.

Para los festejos en el Puerto: don Antonio Castañer Bernat, don Juan Mayol Marqués, don Jaime Torrens Calafat y don José Ripoll Magraner.

Se nos dice que habrá fuegos artificiales y que se proyecta hacer una instalación eléctrica de unas trecientas bombillas al pino del puerto, la cual presentará un efecto sorprendente. Otros números habrá que llamarán la atención del público, pero como está todo aún en embrión, dejamos para otro día el dar más amplios detalles.»

Casa de la Ciudad

La Sesión de ayer

Presidida por el Alcalde Sr. Pou celebró ayer el cabildo municipal sesión de segunda convocatoria, asistiendo los concejales Sres. Salas, Servera, Planas, Mir, Bibiloni, Barrera, Puigdorfla, Carbonell, Aguirre, Decallar, Perez, Tous, Obrador, Rover, Trián, Cirer, Villalonga y Jaume.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Rover, se adhirió al dictamen que fué aprobado en la sesión anterior, referente á las aguas ofrecidas por don Fernando Ballester.

Merecieron el beneplácito de los ediles, las cuentas.

Se enteraron nuestros flamantes regidores de un oficio de la junta Provincial de Sanidad, referente á medidas higiénicas.

Como era un asunto verdaderamente interesante, no mereció que nos ocupáramos de ello. Es costumbre de la casa grande.

Una exposición del Ayuntamiento de Ibiza, sobre comunicaciones marítimas, pasó á la Comisión de Fomento, para su estudio.

Y dormirá el sueño de los justos porque queremos evidenciar que lo de las islas hermas no nos interesa.

Se reprodujo un dictamen de la comisión de Hacienda sobre concierto gremial del Arbitrio sobre carnes, aprobándose tras larga discusión en-

inverosímil. Tan increíble me pareció al pronto que no quiso creerla. ¡La noticia era que vos, señora, la viuda de Nevers, os llamabais la princesa de Gonzaga!

La princesa bajó la cabeza ruborizada.

—La viuda de Nevers! añadió Enrique.—Señora, cuando me persuadí de que la noticia era cierta, me dije: ¡La hija de Nevers no puede vivir en el hotel de Gonzaga!

—¡Caballero!

—Vos ignorais muchas cosas, señora. Vos ignorais, sin duda, por qué la noticia de vuestro matrimonio con el príncipe me pareció un sacrilegio; vos ignorais también por qué la residencia en el hotel de Gonzaga de la hija del que fué mi amigo por espacio de una hora, y que me llamó su hermano en sus postreros instantes, me pareció un ultraje á su tumba, una blasfemia odiosa.

La princesa se cubrió el rostro con las manos.

—¡Caballero, caballero!—exclamó con vos entrecortada por los sollozos.—¡me estais destrozando el corazón!

palabra, esterais ya al lado de vuestra hija. ¡Cómo!—prosiguió—exaltándose.—¡Aun antes de voria, el orgullo habla en vos más alto que el cariño? ¡Vengo en busca de vuestro afecto y me ofrecéis vuestros esuados! Os lo digo con franqueza, tengo miedo.

La princesa lloraba, pero su orgullo la impedía mostrar sus lágrimas.

—No me conocéis caballero, y me juzgais muy mal!—contestó.

—Por una palabra, sí, os juzgo. Si de mi se tratase, esperarí, pero se trata de ella y no puede perder tiempo. En esta casa donde no mandais, ¡que suerte aguarda a esa niña? ¡Que garantías me dais contra las asechanzas de vuestro marido y contra vos misma? Habla vuestro orgullo y enmudece vuestro corazón. ¡Tengo miedo, mucho miedo señora, no de Gonzaga, sino de vos; sí, de vos, de su madre. El peligro sois vos, lo conozco lo presiento. ¡Y si yo no defendiera á la hija de Nevers contra ese peligro como la he defendido de otros muchos, no habria cumplido mi deber y seria perjuro al muerto!

La princesa de Gonzaga sonrió

—¡Aun superior á la vuestra!—exclamó Lagardere elevando la voz—pues la autoridad solemnemente delegada por el padre moribundo, es suficiente para equilibrar vuestra autoridad. Pero también, señora, esa autoridad ha sido comprada al precio de mi sangre representa toda mi vida.

Habéis dicho esta mañana, señora, ante el Consejo de familia: «Si mi hija hubiese olvidado por un instante, la dignidad que debe a su raza, velaría mi rostro y me diría: Nevers ha muerto del todo para mí.»

—¡Lebo tener quizá?—interrumpió la princesa frunciendo el ceño.

—No temáis nada, señora! La hija de Nevers, bajo mi custodia, es tan pura como los ángeles del cielo.

—En ese caso...

—Es que, señora, si vos nada teméis que temer, yo sí tango.

La princesa se mordió los labios. Se veía que no podría dominar por mucho tiempo su cólera. Lagardere continuó:

—Yo llegué á vos con fiado, alegre y lleno de esperanza; una palabra vuestra me ha helado el corazón. Si no hubierais pronunciado esa

—¡Bien sabe Dios que no es esa mi intención!

—¡Vos no podeis figuraros que clase de hombre era mi padre! Vos no conocéis las torturas que me hicieron sufrir...

Lagardere se inclinó respetuosamente, y la dijo:

—Señora, yo solo conozco el santo amor que profesabais al duque de Nevers. La casualidad, que puso en mis brazos a vuestra hija, me hizo penetrar, contra mi deseo, los secretos de un alma hermosa. Vos le amabais profundamente, lo sé, y esto mismo explico mi sorpresa, señora. Puesto que sois una dama nobilísima, debíais haber sido una esposa fiel y valerosa. Y sin embargo, cedisteis a la violencia.

—Para que pudiera constar mi primer matrimonio y el nacimiento de mi hija.

—Ni el corazón ni la ley admiten tales subterfugios. Las verdaderas pruebas de vuestro matrimonio y del nacimiento de Aurora están en mi poder.

—Me las daréis, ¿no es cierto?

—Sí, señora. Decía que a pesar de

Información Telegráfica

Sánchez ante el Consejo de Guerra

Antes de comensar M. 16—1'10 m.

Ayer y en Prisiones Militares tuvo lugar el comienzo del Consejo de Guerra que ha de juzgar al ex-capitán Sánchez y a su hija María Luisa acusados del delito de asesinato en la persona del Sr. García Jalon.

Antes de comenzar fueron llegando al edificio de Prisiones Militares los generales que han de asistir al Consejo, el Auditor, los defensores de los procesados, comisiones de oficiales, buen número de periodistas y algunos curiosos.

En el salón reducido y preparado al efecto estaban como piezas de convicción el hacha, un baston con porra, las ropas de Jalon y algunas alhajas.

Llega María Luisa

Momentos antes de las nueve llegó en un coche celular y escoltada por un piquete de la Guardia Civil la desventurada María Luisa, que lo mismo al salir de la Cárcel de Mujeres que al entrar en Prisiones Militares fué abucheada por el público.

La hija de Sánchez vestía de negro y cubría su cara espeso velo. Ha rehusado asistir al Consejo, si bien estará en una habitación contigua á disposición del Tribunal.

Comienza el Consejo

A las nueve de la mañana comienza el Consejo, ocupando la presidencia el general Tovar. Luego de constituido entra sereno y reposado el ex-capitán Sánchez que viste terno negro y ocupa el banquillo preparado al efecto.

Comienza la lectura del Ayuntamiento, reduciéndose varios documentos, ello á petición de las partes y de conformidad con el Fiscal, aún así la lectura se prolonga por ser minuciosa la labor investigadora de la justicia.

A las once poco más ó menos el Relator interesa breve descanso suspendiéndose el Consejo por breves momentos.

Sánchez es conducido a una sala contigua.

Incidentes

Nota este momento no ha ocurrido ninguno, á excepción de varias peticiones de la defensa que más han sido estimadas y otras no, en el primer caso se han encontrado los testigos que presenciaban la vista los cuales se les ha ordenado que abandonasen el local, otra orden se ha dado para que Manolita saliera del convento donde se halla reducida para prestar declaración ante el Consejo.

Se reanuda el Consejo

Después de breves momentos á descanso se reanuda el Consejo ocupando su puesto el ex-capitán.

Sigue la lectura del apuntamiento conteniendo el resumen de las diligencias practicadas hasta hoy.

Cuando el Relator acaba interesa el defensor de Sánchez la lectura íntegra de su hoja de servicios.

Otras diligencias

Se leen las declaraciones de María Luisa y en la Sala se produce un momento de impresión hondísima, sobre todo cuando relata como fué la agresión y se exhibe el martillo con que Sánchez debió golpear á Jalon. El momento es intenso cuando el martillo se muestra á todos y pasa de mano en mano.

A la una se suspende el Consejo para continuarlo á las tres y media.

María Luisa no quiere comer

María Luisa está abatidísima llora continuamente.

Durante el Consejo estuvo acompañada de una hermana de la Caridad y una pareja de la Benemerita.

La comida que se le ofreció no la quiso aceptar, únicamente probó de la comida de los guardias que se le ofrecieron.

El defensor aconseja al excapitán que no presencie las sesiones.

El defensor de Sánchez aconsejó al excapitán que no presenciará las sesiones del Consejo de Guerra, pero Sánchez contestó que quería oír desde la primera palabra hasta la última.

El padrino de María Luisa en la cárcel

El viejo Buch padrino de la proce-

sada María Luisa estuvo en la cárcel pretendiendo ver á su abijada, impidiéndoselo los guardianes.

Situóse entonces por las afueras entre los curiosos que comentaban los acontecimientos, pasando desapercibido para todos.

El ex capitán tampoco tiene apetito.

El ex-capitán Sánchez ha recibido la visita de su hija Manolita.

Al ofrecerle la comida los guardianes la rechazó diciendo que no tenía apetito, pero que se le sirviera una tasa caldo, lo cual se le sirvió inmediatamente.

Se continua la sesión.—María Luisa no asistirá á la sesión.

A las 3 y media se ha reanudado la sesión.

El relator ha continuado leyendo los pasos del proceso, en el cual se hace constar la inscripción en el registro civil de los hijos de María Luisa, como hijos legítimos del capitán y su esposa.

Se prescinde por completo por no creerlo necesario de la reconstrucción del crimen.

Además el defensor de María Luisa solicita que se permita retirar de la sala á su defendida, oponiéndose á ello el defensor del Capitán.

Según la ley arguye el Fiscal, no se puede obligar á los procesados á permanecer en la sala del Consejo.

Después de una discusión entre los defensores, el presidente, estime procedente que se tome la resolución que acepte la presidencia.

Por cuyo motivo se suspende la sesión para continuarla á las 5 y media.

María Luisa y Manolita se abrazan.

Durante la interrupción del consejo se permite hablar á María Luisa con su hermanita Manolita, desarrollándose una escena conmovedora, pues han permanecido un buen rato, abrazados y llorando.

El ex-capitán Sánchez aparenta tranquilidad pero se conoce que sufre fuerte estado de excitación nerviosa que logra calmar realizando sobrehumanos esfuerzos.

El público comenta favorablemente la ternura de María Luisa pero con su hermana, y en cambio se asombran todos del civismo del ex-capitán.

Juez y Secretario

El teniente coronel señor Bernad y el capitán señor Cillanueva se han encargado de los cargos de Juez y Secretario respectivamente, obedeciendo las órdenes del Capitán General.

El objeto de estos nombramientos es seguir los trámites de una causa que se sigue por una información publicada en el diario «España Nueva» que se refiere á la vida y milagro del ex-capitán Sánchez.

Lectura de las diligencias

El señor Cillanueva, procede á la lectura de las diligencias que se han practicado con motivo de este proceso.

El Fiscal también estima procedente que se lean, las que se han practicado con motivo de los delitos de incesto, en que se halla comprendido el famoso ex-capitán.

El relator si que la lectura narrando como fué seducida y deshonrada María Luisa por su padre, esto motiva la indignación de los presentes que acribillan á miradas el ex-capitán Sánchez.

El defensor del procesado solicita se dé lectura a la apelación contra la denegación del Juzgado de practicar las pruebas que él propuso sobre el estado mental del señor Sánchez.

Léese también una resolución dictada por la Superioridad de acuerdo con el Juez instructor de la causa.

Léese á continuación otras diligencias.

Ratificación de Sánchez con motivo de una protesta.

El Relator lee la información publicada por el diario «España Nueva» preguntando el Fiscal al procesado si se ratifica en la protesta que dirigió al coronel de las Prisiones militares,

protestando contra dicha información.

El procesado dice que si con un cinismo sin igual suspendiéndose la sesión.

Los periodistas no pueden hablar con María Luisa.

Acabada la sesión el defensor del excapitán conferenció largamente con el mismo.

Al salir del edificio María Luisa negó á hablar con los periodistas, tapándose la cara, para sustraerse á la indiscreción de los fotógrafos.

Al partir en el carruaje el público estacionado en la calle prorrumió en gritos y silbidos.

Las diligencias de hoy

Esta mañana á las nueve el tribunal se constituirá en la Escuela de Guerra realizando una inspección ocular.

Allí y á la vista de los procesados se reconstituirá el crimen.

Asistirán el ex capitán, sus hijos y el viejo Buch, cada uno ocupará el puesto que según las diligencias ocupaba al realizarse el crimen y el descuartizamiento de Jalon.

Tiene por objeto esta inspección comprobar algunos extremos que aparecen del sumario, referentes á la intervención de los diversos personajes que fueron protagonistas del crimen.

Por la tarde continuará en Prisiones Militares el Consejo recibiendo declaraciones de testigos.

El público sigue estacionándose en Prisiones Militares comentando las incidencias que llegan al exterior.

Apertura de los tribunales

Acto solemne

Conforme es de rubrica se ha verificado la solemne apertura de los tribunales que ha estado presidida por el ministro de Gracia y Justicia.

Al acto han asistido los Magistrados del Supremo, el cuerpo de Abogados y Notarios, el colegio de Procuradores y selecto y numeroso público.

El ministro de Gracia y Justicia señor Rodríguez de la Borbolla ha leído interesantísimo discurso.

Tres puntos capitalísimos ha estudiado. Primero creación de un cuerpo de fiscales y separación de los Magistrados de los asuntos civiles de los criminales: Segundo la necesidad de reformar la Ley del Jurado confiriendo la formación de las listas á las Salas de Gobierno de la Audiencia y Tercero, la reforma del Código Civil.

El fiscal del Supremo

La Memoria del Fiscal del Tribunal Supremo es un documento curiosísimo que comprende importantes temas de ordeu religioso, político y social.

Se ocupa de los Tribunales industriales, del Ministerio Fiscal y de la emigración.

Se ocupa extensamente del anarquismo estudiado á través de los tiempos y las naciones de Alemania, Inglaterra, Bélgica, Suiza, Dinamarca, Holanda, Francia, Suecia, Noruega, Estados Unidos, Australia y Países Africanos del Sur.

Dice luego que el socialismo evolucionista y el anarquismo destructor reclutan secuaces en Rusia, Italia, Portugal y España, por ser naciones más pobres, más incultas y peor administradas que las anteriores.

Examina las diferencias entre ácratas, radicales y socialistas y los atentados contra los Prim, Cánovas, Maura, Canalejas y por último el perpetrado recientemente contra S. M. el Rey.

Dice que es de toda urgencia reformar nuestras costumbres, destrozando la anarquía mansa que nos consume.

Analiza el incremento del socialismo en los últimos treinta años y entendiendo que el Ministerio Fiscal debe intervenir sin restricción alguna en los Tribunales Industriales desde el antejuiicio de conciliación.

Luego se ocupa de las emigraciones, del movimiento de delincuencia en las provincias de España, de la organización de los Juzgados municipales, que hay que reformar, de la intervención del Ministerio Fiscal en las Audiencias, del Jurado, de la Reforma del Código penal respecto á faltas, delitos y hurtos y en lo que se refiere al encubrimiento,

Por último trata de que hay que completar la organización del Minis-

terio Fiscal en lo contencioso administrativo.

Termina dando instrucciones á los fiscales de Audiencias y tribunales provinciales de lo contencioso.

La Memoria es importante documento que debe ser muy tenido en cuenta por los gobernantes, ya que de su lectura se desprenden hermosas enseñanzas para lo porvenir.

Política al día

M. 15—1'10 m

Los disidentes

Se acentúan los pesimismo al tratar de las corrientes de inteligencia entre los liberales. Parece que las negociaciones en proyecto han fracasado por no ser posible la discusión desde el momento que en un punto concreto no se aceptaban fórmulas de ninguna clase.

Era esto lo que hace referencia á la jefatura del partido, ni Romanes quiera cederla ni García Prieto dejar de gozarla y en esta situación se imposible toda clase de negociaciones.

Como resultado de haber fracasado la intentad inteligencia el señor García Prieto organizará sus huestes al objeto de formar Comités en todas las provincias que no los tengan á fin de comenzar la labor de reconstitución del partido liberal.

España en Africa

Noticias optimistas

Ceuta.—Las noticias que se van recibiendo del ejército de operaciones son grandemente optimistas, creyéndose que muy en breve se conseguirá la total pacificación del Garb.

Parece ser que las huestes que acudilla el Raisuli están muy desanimadas, y muchos de los moros le han abandonado, siendo muy apurada la situación del célebre bandolero marroquí.

El paludismo

Hoy han llegado á Tetuán gran número de enfermos que han sido acondicionados en los hospitales de la localidad hasta que puedan ser embarcados para la península.

Todos los enfermos son de paludismo.

La terrible epidemia va tomando por momentos gran incremento.

El remolcador Manuel María ha traído á Ceuta otros enfermos del terrible mal y varios de los últimos heridos en los combates que estos pasados días se han ventilado.

El «Laya»

De Laracha salió el cañonero «Laya», con rumbo á Arcila, llavando ordenes para el general Fernández Silvestre, que con la columna de su mando opera en aquella región.

Castigos

A bordo del transporte «Amelia», han salido nuevas tropas para Arcila, con objeto de incorporarse á las fuerzas de Silvestre, que ha de emprender una activa operación para castigar á los rebeldes de Benifakis.

Varias noticias

En Algeciras han embarcado 50 caballos con destino al ejército de operaciones.

Un batallón del Regimiento del Rey, se halla en San Roque, cerca de Algeciras esperando ordenes de embarcar para Marruecos.

Extranjero

Socialismo

«Sena».—Con gran animación ha tenido lugar la inauguración del Congreso Socialista.

El numero de congresistas es muy crecido.

Las victimas de la aviación

«Bucarest».—Estando el aviador Valaju, realizando un vuelo á gran altura, cayese con su aparato, quedando muerto en el acto.

La escuadra rusa

Londres.—La escuadra rusa ha llegado á Portland, siendo los marinos objeto de gratísimas manifestaciones por parte de los habitantes de aquella población.

Desprendimiento de tierras

Londres.—Noticias recibidas de Panamá, aseguran que en las obras que se están realizando en aquel canal, han ocurrido desprendimientos de tierra, que se cree retrasarán la fecha de apertura de aquella importante vía de comunicación.

Los agresivos moscositos

Petersburgo.—De la cárcel de To-

LA REGION DIARIO. Suscripción 1 peseta al mes. El diario más económico de Baleares. En la imprenta de este diario, se admiten toda clase de trabajos, como folletos, revistas, memos, andums, esquelas mortuorias, recordatorios, menús, tarjetas de visita y comerciales, cartas, sobres, etiquetas, facturas, talonarios, libros de contabilidad y toda clase de encuadernaciones á precios baratísimos. A los suscriptores se les descontará el 10 por ciento del importe de sus trabajos. Imprenta LA REGION Montenegro, 8.

mks cuatro de los recibidos lograron escapar extragulando a empleados de la carcel.

De Méjico

Paris.—Dicen de Méjico que ha ocurrido un nuevo encuentro entre las tropas leales y las rebeldes, cerca de Maytorena.

Los rebeldes fueron derrotados teniendo 200 bajas.

Espectáculos

La Protectora. Funciones de cine, de 6 tarde á 11 noche los días laborables y de 3 y media á 11, los domingos y días festivos. Entrada 10 céntimos.

Balea. Cine y variedades todos los días laborables de 6 y media á 11 noche y días festivos de 3 y media á 11. Entrada 20 céntimos.

Contra la SORDERA

El tratamiento que mejores resultados dá es la

Reeducación auditiva

con el Kinesiphono eléctrico del Dr. Maurice de Paris. Informes y aplicaciones.—M. Benassar, Médico, calle de Pelaires.—102.-1.º PALMA.

Muebles de ocasión

COMPRA VENTA Y ALQUILER. Depósito exclusivo de la Escalera Moderna.—Plaza de la Seo.—7

Café Tostado «Excelsior»

Exquisito - Mezcla Ideal. 100 gramos. 0'70 céntimos.—Pruebese Yauco y Moka—100 gramos 0'60 Cts. Puerto Rico, 100 gramos. 0'55. Especial para familias 100 gr. 0'50. Antigua Casa Llofrú.

Pianos Ortiz et Casó y otros

Se alquilan nuevos y usados. Casa Perelló, Unión 19

Curación de la tos

PASTILLAS J. MIRO. Espectorantes y calmantes para la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregril 2.

Gas y Electricidad

FÁBRICA DE LAMPISTERIA.—DR. BARTOLOMÉ FUSTER. Plaza del Bastrillo, 8 y Colón 9. Especialidad en bombas grifería. instalaciones de timbres eléctricos.

Preparación

Ingreso Escuela Naval y Academias Militares.—Campana—14

FARMACIA Y DROGUERIA DE JOSÉ MIRÓ. Para la elaboración de los vinos Metabulifuro potassa. Acido tartárico, ostate armonico. Tannino al alcohol etc. Colón 22 y Peregril 2.

D. J. Agulló de Son Servera

Médico especialista en enfermedades de la infancia, Ex-interino pensionado de la facultad de Medicina de Barcelona. Premio extraordinario de la Licenciatura. Despacho C. Molineres 7, 9 y 11 de 10 mañana á 1 tarde. Consultorio gratuito para niños pobres, C. Vilanova 6 bis, los martes, jueves y sábados de 2 á 5 tarde.

linenario de Correos

Salidas. Domingo á las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza (via Barcelona). Lunes á las 7 para Cabrera, á las 18:30 para Barcelona y las 18:30 para Mahón (via Barcelona). Martes á las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alaudia) y a las 17 para Valencia (directo). Miércoles a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido). Jueves á las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alaudia), á las 17 para Argel y a las 18:30 para Barcelona. Viernes a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y á las 18:30 para Mahón. Sábado á las 18:30 para Barcelona y Ciudadela. Todos los días á las 14 para los pueblos de la Isla.

Entrada. Domingo a las 7 de Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona). Lunes á las 7 de Ibiza y Alicante y á las 17 de Cabrera. Martes á las 7 de Barcelona y de Mahón. Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9:30 de Ciudadela y Mahón (via Alaudia) y a las 17 de Cabrera. Jueves a las 7 de Barcelona y de Mahón y á las 9 de Marsella. Viernes á las 6 de Valencia, a las 9:30 de Ciudadela y Barcelona (via Alaudia), y á las 17 de Cabrera. Sábado á las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela y á las 8 de Argel. Todos los días á las 9:30 de los pueblos del interior de la isla.

FERROCARRILES DE MALLORCA. De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx). De Palma a Manacor y la Puebla: a las 6:40, 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme). De Manacor a Palma á las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15. De Manacor a Felanitx y la Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto entre ramales). De Felanitx á Palma, Manacor y la Puebla: á las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Santa María), y 17 (mixto desde Empalme). De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx á las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos) hasta Empalme.

FERROCARRIL DE SOLLER. De Soller a Palma: a las 6, 9:15 y 18. De Palma a Soller, a las 7:40, 15 y 20:05. Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Soller y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Soller a las 13:15.

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

(Stomallix) y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el insustentarse y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar. VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo el organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pida.

Fonotipia y Odeón

Son los mejores discos
Los de audición más clara
Los más potentes
Y los más baratos

VENTA
CASA CASTELLA
Santo Domingo 34 y 36
PALMA



PAPEL DOMINO

Pidase en todas partes
Aprobado contra la impotencia

Grandes Almacenes **SAN JOSÉ**
GRAN BARATURA
POR CAMBIO DE LOCAL

LINEA PINILLOS

Para Montevideo y Buenos Aires

Proximas salidas del puerto de Barcelona

Infanta Isabel 15 Setiembre
Cadix 23 Setiembre
Barcelona 9 Octubre
Valbanera 21

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Setiembre el magnífico vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros, debiendo declarar con anticipación los Sres. cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse a sabida necesaria.

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 18 y 19.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Palmas, Plaza y C. S. en C., San Miguel, 29.—PALMA.

Lloid Sabauda

El día 26 de Setiembre saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha.

Príncipe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 24 de Octubre saldrá para igual destino, el vapor

Tomaso di Savoia

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.

Tricofero Padró

Es el tónico regenerador y del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.—Farmacia del GLOBO Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Vapores Correos Italianos
con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires
Servicio rápido semanal
combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana,
Lloid Italiano y La Veloce
de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona		
La Veloce	Duca di Génova	18 Setiembre
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	15 id.
Navigazione Generale Italiana	Duca Degli Abruzzi	2 Octubre
La Veloce	Italia	5 id.
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	9 id.
Lloid Italiano	Princesa Mafalda	16 id.
Navigazione Generale Italiana	Duca D' Aosta	22 id.

Para mas informes:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las amoradas e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias. — En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y perfumerías. Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia.

España Musical (S. A.)

Gran Fábrica de ROLLOS DE MÚSICA

para toda clase de aparatos mecánicos
de tocar el piano

PIANOLAS — ANGELUS — PHONOLAS — SIMPLEX

Aparatos de 58 y 88 notas — Pianos eléctricos de 61 y 72 notas
Previo envío de cinco pesetas, indicando el aparato que se posee, se emitirá por correo certificado un rollo de muestra y el Catálogo general de la casa.

Obras de los principales autores nacionales y extranjeros. Precio sumamente económicos.

Dirección: ESPAÑA MUSICAL

Golcochea, 26 — ZARAGOZA

Burrito

Se vende uno, con su carrito de lujo y bonitas guarniciones, todo nuevo. — Informarán, Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia, 10.

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el Instituto del Radio.

Pelaires, 102, 1.ª Palma.

Sellos de goma

y de Metal

De toda clase de modelos y dibujos se confeccionan a precios económicos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como tambien Iniciales con apellido (entrelasada), estampilla, auténticas y no auténticas, monogramas, alegorías de todas clases etc. Plaza de Santa Eulalia 10, Palma.

De 8 a 12 y de 3 a 6

Piso para alquilar

SE ALQUILA un segundo piso decorado y espacioso, y una cochera. Informará el pintor de coches, calle de la Concepción—67.

Nodrizza

En Campos calle de la Verónica número 9 informarán de una nodriza con leche de 3 días, que desea lactar; céntrate en su propia casa.

CENTRO DE ANUNCIOS

de **M. Serray Bennassar**

Plaza de Santa Eulalia - 10 - Palma

Exclusivo para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias encaje de impresos, etc., etc., en los periódicos

La Región, la Última Hora, Correo de Mallorca, Diario de Palma,
y revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos